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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １０月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員  

欠 席 委 員 山田委員 

事 務 局 員 長堀主査  樋口副主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

⑵ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

⑶ その他 

 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

⑶ 事業評価の取り組みについて 

⑷ 企画実行委員連絡会の開催について 

⑸ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会の報告 

⑶ 成人学校「俳句をたのしむ」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

司  会  それでは定例会を始めます。まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

司  会  本題に入る前に、公民館運営審議会とは何か、簡単に説明してください。 

長堀主査  公民館運営審議会は社会教育法に基づいて設置されています。小金井市 

では定数１０人で、年９回審議会が開催されています。企画実行委員が各 

館の事業に深く関与しているのに対して、公民館運営審議会は全体を俯瞰 

する形で大所高所からの提言等がなされています。詳しい審議内容は今後 

報告を聞くなかでご理解いただければと思います。 

司  会  わかりました。では第１０回審議会の報告をお願いします。 

長堀主査  ①第５１回関東甲信越静公民館研究大会の参加報告。②（仮称）貫井北 

町地域センター市民検討委員会について。③第４８回東京都公民館研究大 

会について。④東京都公民館連絡協議会委員部会について。⑤公民館事業 

の報告、東分館から市民講座「日本語・ふしぎ発見!」を提出。⑥東京都 

公民館連絡協議会「あり方検討委員会」の報告。⑦来年度の重点施策につ 

いて、利用団体との連携、利用者懇談会の開催、情報発信の充実等。⑧公 

民館事業の計画、東分館から成人大学「はじめての財政分析講座」、成人 

学校「ハーブ de ハッピー」、成人学校「俳句をたのしむ」を提出。⑨三者 

懇談会について。⑩その他（諸日程等）。 

司  会  何か質問はありますか？ 

椎野委員  諸日程の中で１１月２日開催予定の企画実行委員連絡会のご案内があ 

りましたが、それに対して何か意見は出されましたか？ 

長堀主査  特にありません。 

 

⑵ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

長堀主査  ２階建て、バリアフリーを基本に、現在市民検討委員会で諸室の配置が 

検討されています。陶芸がま、工作室、調理室、ＩＴルーム、青少年の居 

場所等が入る予定です。ロビー等のフリースペースを多く取り入れます。 

８月１・２日に市民の意見を聞く会が開催され、１９人が参加しました。 

司  会  陶芸がまの設置は決まったのですね。緑分館の陶芸がまが満杯状態なの

で良かったと思います。 

長堀主査  決定ではありませんが、その方向で検討しています。 

椎野委員  図書室は東分館の２階図書室程度のものですか？ 

長堀主査  いえ、面積はもっと広くなります。図書室のことは詳しくは分かりませ

んが、１階部分が全部図書室ですからかなり広いと思います。個人が学習

できるスペースも配置されると聞いています。 

司  会  ありがとうございました。他に報告事項はありますか？ なければ審議

事項に移ります。初めに高齢者学級からお願いします。 

   

２ 審議事項 
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⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は、９／１４「楽しいリース作り」に２７人、９／２８「時

事問題」に２７人が出席。リース作りは材料費３００円で簡単なハロウィ

ン飾りを作りました。全員上手に出来上がり、うれしそうに持ち帰ってい

ただきました。時事問題は裁判員制度と死刑をテーマに話され、皆さんと

ても興味深そうに聞いている様子でした。質問も活発に出されました。 

      アオバト学級は、９／１７「楽しいリース作り」に１０人、１０／１野

外研修「朝日新聞社見学と築地市場食べ歩き」に８人が出席。リース作り

はくりのみ学級と同じ、野外研修は充実した内容でとても好評でした。 

      木曜会は、９／１６「時事問題セミナー」に２９人出席。土屋正忠さん

（元武蔵野市長）に小金井市を取り巻く諸問題について語っていただきま

した。１０／７野外研修「バスツアー:鮮魚買出しとつくば植物園」には

４５人が参加の予定です。 

      次回くりのみ学級は１０／１２野外研修「湯浅八郎記念館」です。国際

基督教大学敷地内なので東分館に午後１時３０分に集合し、歩いて行きま

す。次回アオバト学級は１０／１５「刊行１００年・柳田国夫『遠野物語』

を読む」です。講師は池田功さん（明治大学教授）です。 

司  会  木曜会のバスツアーは何人ぐらい集まったのですか？ 

長堀主査  ４５人です。那珂湊への鮮魚買出し、常磐路での果物狩り、水戸市内で

の昼食、つくば実験植物園と内容も盛りだくさんで、お天気も良さそうだ

し、楽しい旅行になりそうです。 

司  会  くりのみ学級とアオバト学級は、今後「みんなで料理」に向けて献立の

打合せをする必要がありますね。 

長堀主査  はい。今後日程を見ながら打合せの予定を入れていきたいと思います。 

   ②成人大学講座｢はじめての財政分析講座｣ 

樋口副主査 第１回を１０／２に実施しました。参加者は１１人（企画実行委員、職

員合わせて１８人）です。実績のある講師だけに話は分かりやすく、大変

良かったです。２時間が短く感じました。全５回ですが、５回では短すぎ

る講座なので、来年以降も継続したいと思います。 

椎野委員  申し込んで欠席された方が４人ほどいるようですが、この方々には連絡

しましたか？ 忘れていることも考えられるので連絡してみてください。 

樋口副主査 わかりました。連絡します。 

椎野委員  とてもいい講座だと思います。近隣各市でも取り組んでいるとのことで

すから、ぜひ小金井市でも頑張って最後まで受講したいと思います。 

司  会  作業が大変そうですが、せっかくの機会なので頑張りましょう。 

藤委員   皆さんの関心も高いようで、前回も質問が多くてだいぶ時間を超過して

しまいました。これから小金井市の資料がどんどん出されてくるので、ま

すます面白くなると思います。 

長堀主査  講師はとても慣れていて、１時間で休憩を入れ、２時間できちんと終了

となりました。時々ユーモアを交え、本当に聞いていて飽きない話でした。 

   ③成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 
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杉山非常勤 今月は学校の運動会と重なり参加は少なかったようですが、毎週土曜

日、順調に実施しています。毎回５人前後は参加しています。 

藤委員   インドネシア人の子が入ってきましたが、その子がとても強くてみんな

対戦をいやがっていると聞きました。子どもにより個人差はありますが、

みんな少しずつ力を付けているようです。 

司  会  先週の土曜日、少しだけ覗いてみましたが、みんな楽しそうにやってい

ました。軌道に乗っているようで、良かったと思います。 

   ④成人学校「ハーブ de ハッピー」 

杉山非常勤 市報１０／１号で募集、今日現在で１５人、うち保育希望者８人という

応募状況です。３０代が８人もいて、うれしい限りです。この皆さんをぜ

ひ来年の男女共同参画講座につなげたいものです。そのためにも保育希望

者は全員受け入れたいと思います。場合によっては保育者の増員は可能で

すか？ 担当は、浅賀委員、竹野委員、藤委員、山田委員です。 

長堀主査  保育者の増員は可能です。せっかくの応募者なので、ぜひ全員受け入れ

てください。年齢層が若い事業が実現し、良かったと思います。 

司  会  定員は何人でしたか？ 

杉山非常勤 ２０人です。（応募はがきは）まだこれから来ると思うので、最終的に

は抽選になるかと思われます。 

   ⑤成人学校「俳句をたのしむ」 

杉山非常勤 山田委員の紹介で講師もすぐに承諾していただき、全３回の日程と内容

が決まりました。第１回１１／６座学、第２回１１／２０野外研修「奥多

摩吟行」、第３回１２／４野川で吟行です。奥多摩吟行はバスで行きます。

最終回は野川で吟行ののち東分館にもどり、まとめと講師の講評で終了と

なります。市報１０／１５号で募集、定員は２０人です。 

司  会  参加費は無料でいいのですね。 

杉山非常勤 はい。奥多摩吟行の昼食も弁当持参にしましたので、参加費は無料とな

ります。１０／１４（木）に実踏を行います。 

   ⑥成人学校「男が作る我が家の逸品」 

樋口副主査 講師の稲葉泰子さんとの打合せにより、日程・内容等が決まりました。

第１回１２／１０（金）手打ちそば作り。第２回１２／１８（土）野外研

修「我が家の味のルーツを訪ねて」と題し、バスで群馬県邑楽町を訪ねま

す。第３回来年１／２１（金）味噌作りに挑戦。市報１１／１５号で募集、

男性対象、定員は１５人、参加費は無料ですが材料費３回分３０００円を

徴収します。野外研修の実踏は１１月頃の予定で検討します。 

椎野委員  男性対象の講座は参加者が集まらないので、定員１５人は妥当なところ

だと思います。 

司  会  昨年行った「白鳥が来る池」には今回も行くのですか？ 

樋口副主査 そこには行かず、別の訪問場所を検討したいと思います。 

杉山非常勤 昨年は職員３人、企画実行委員６人の全員がこの野外研修に参加しまし

た。バスの定員以内なので、なるべく全員参加されるよう、今から予定を

入れておいてください。   

⑵ 平成２３年度事業の計画について 
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司  会  本題に入る前に、一年間の流れについて説明してください。 

長堀主査  事業の実施を大雑把に前半（４月～７月）と後半（９月～１２月）に分 

けます。前半の事業は１月から３月の間に企画し、後半の事業は４月から

７月の間に企画します。高齢者学級のように年間を通しての事業は１月か

ら企画します。どうしても１月以降でないと実施できない事業を除き、基

本的に１２月までに年間の全事業を終了し、１月以降は次年度の企画に移

ります。このような流れで一年間の事業計画を考えています。 

司  会  わかりました。では平成２３年度の事業計画の説明をお願いします。 

長堀主査  まず予算規模ですが、大きく変わる点として、高齢者学級を１クラスに 

しようと思います。その１０回分を市民講座と成人大学にそれぞれ５回分 

ずつ配分します。これ以外は今年度と同じ規模でいきたいと思います。 

 担当については次の通りです。高齢者学級、市民講座を長堀、成人大学、 

成人学校の３事業を樋口、男女共同参画講座、成人学校の３事業を杉山、 

以上です。このうち杉山が担当する男女共同参画講座と成人学校の一つ 

（４回分）には保育が付きます。 

      実施時期ですが、男女共同参画講座は９月～１１月頃、高齢者学級と成 

人学校「ひがし子ども囲碁教室」は通年、市民講座・成人大学・成人学校 

は春・秋を等分に実施、以上の通り考えています。基本的に春・秋どちら 

にも偏りがないように実施したいと思います。 

杉山非常勤 男女共同参画講座を秋にするのは、春は集まりにくいと考えられるこ 

とと、今秋の保育付き成人学校（ハーブ de ハッピー）と来春の保育付き 

成人学校の参加者を男女共同参画講座へつなげていきたいからです。 

藤委員   高齢者学級の１クラスはどちらを残すのですか？ 

長堀主査  くりのみ学級を残そうと思います。従って実施日は火曜日となります。 

椎野委員  今年度実施した「野川を歩く」の続編はどうなりますか？ また、成人 

大学「財政分析講座」のように内容が決まっている事業はありますか？ 

長堀主査  「野川を歩く」は成人学校での実施でしたが、今回市民講座の枠が増え 

るので、市民講座での実施を考えています。地域を見つめる、地域の課題 

を考える、という講座の主旨からも市民講座にむしろ適しています。      

成人大学の一つ（５回）は財政分析講座で決まりです。これは当初の予定

通りです。成人学校「むかしみちを歩く」、「ひがし子ども囲碁教室」は継

続。これらの実施時期については今後検討していきたいと思います。 

椎野委員  前回ですか、皆さんからいろいろ企画案が出されましたが、それらは来 

年度の企画に生かせますか？ 

長堀主査  はい、ぜひ生かしたいと思います。むしろそれらのご提案をもとに検討 

を開始したいと思います。 

司  会  では一年間の流れに基づき、１月以降来年度の企画について検討します 

ので、皆さん考えをまとめておいてください。 

 

⑶ 事業評価の取り組みについて 

長堀主査  「事業評価の取り組みについて」「事業報告書」「事業評価シート」「参 

加者アンケート」以上４点を使用します。「取り組みについて」は説明文 

です。「報告書」は職員は記入します。「評価シート」は職員と企画実行委 

員が協力して記入することになります。「アンケート」は評価のために必 

要な情報を入手する狙いで実施します。この事業評価については、来年度 
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まず一館あたり一事業を選び、実施の予定です。 

 

⑷  企画実行委員連絡会の開催について 

長堀主査  本年度担当の本町分館より案内が配布されています。日程は１１月２日 

です。議題として「各館の現状報告」となっています。 

椎野委員  時間も限られているので、全事業を一つひとつ説明するのではなく、一 

つか二つの事業を選び、内容や感想等を報告すればよいと思います。 

司  会  それを各館から発表するわけですね。 

椎野委員  今回は私が発表をお引き受けします。皆さんからも参加した感想など発 

言していただければと思います。 

長堀主査  よろしくお願いします。必要な資料は用意しますので、お申し付けくだ 

さい。 

 

⑸  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  次回は、１1 月２日（火）午前１０時から正午までとなります。 

      同日午後２時より企画実行委員連絡会が本町分館にて開催されます。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


